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За высокий уровень 
партийного просвещения

Э АВТРА начинается учебный
^  год в системе партийного 

просвещения. Тысячи коммунистов 
организованно приступят к изуче
нию марксистско-ленинской тео
рии, к обогащению своих знаний 
историческим опытом Коммуни
стической партии Советского Со
юза.

Придавая исключительно .важ 
ное значение идеологической за
калке своих членов, партия созда
ет все условия для их идейно-по
литического роста. Огромными ти
ражами издаются в нашей стране 
произведения классиков марксиз
ма-ленинизма, при партийных орга
низациях работают вечерние уни
верситеты марксизма-ленинизма, 
районные партийные школы, тео
ретические семин'ары, создаются 
кружки и политшколы. В помощь 
овладевающим! революционной 
теорией читаются лекции, доклады 
по отдельным вопросам марксист
ско-ленинской науки, организуются 
консультации и т. д. Максимально 
использовать все эти возможности 
для повышения своих политиче
ских знаний — священная обязан
ность каждого коммуниста.

Партийные организации пред
приятий промышленности, желез
нодорожного транспорта, строек, 
учреждений и учебных заведений, 
райкомы КПСС Сызрани, готовясь 
к новому учебному году в системе 
партийного просвещения, продела
ли значительную работу. Соблю
дая принцип добровольности, они 
помогли членам и кандидатам 
партии определить форму учебы, 
укомплектовали кружки и полит
школы, подобрали пропагандистов 
из числа подготовленных в теоре
тическом отношении коммунистов, 
обладающих известным опытом 
пропагандистской работы. Многие 
пропагандисты прошли месячные 
курсы переподготовки при обкоме 
КПСС. |

Неплохо, например, прошла под
готовительная работа к ¡началу 
учебного года в партийной органи
зации комбайнового завода. Секре
тари цеховых парторганизаций и 
члены парткома побеседовали с 
коммунистами, помогли каждому 
из них определить форму учебы 
согласно его желанию и уровню 
знаний. Индивидуальная работа с 
членами и кандидатами в члены 
партии подсказала парткому соз
дать в новом учебном году семи
нар по политэкономии для руково
дящих работников завода, три 
кружка по изучению жизни и дея
тельности В. И. Ленина, два круж
ка по изучению текущей политики. 
Многие коммунисты пожелали по
вышать свой идейно-теоретический 
уровень самостоятельно. Для них 
намечено прочитать ряд лекций по 
проблемным теоретическим вопро
сам марксистско - ленинской нау
ки.

Однако комплектование круж
ков и политшкол, определение 
форм учебы коммунистам и т. д.— 
это только начало той огромной 
работы, которую должны прово
дить партийные организации в те
чение всего учебного года. Глав

ное — в повседневном внимании и 
руководстве партийным просвеще
нием.

Руководить учебой коммунистов
— значит добиваться высокого 
идейно-политического уровня заня
тий в кружках и политшколах, лек
ций и докладов, теоретических со
беседований, консультаций, семи
наров. Идейно-политический уро
вень занятий зависит, как известно, 
от состава пропагандистских кад
ров, от их теоретической и методи
ческой подготовки.

Пропагандистами повсеместно по
добраны теоретически подготов
ленные товарищи. Но это не оз
начает, что им не нужна помощь. 
Задача райкомов КПСС, первич
ных партийных организаций со
стоит в том, чтобы с первых дней 
занятий в системе партийного про
свещения организовать учебу ру
ководителей кружков, и полит
школ, консультантов, регулярно 
проводить с ними семинары, совер
шенствовать их методическое 
мастерство, изучать, обобщать и 
распространять опыт пропаганди
стской работы.

Руководить учебой — значит 
заботиться о том, чтобы занятия в 
политшколах и кружках, семинар
ские занятия проводились регу
лярно, при полной явке слушате
лей. Повседневно осуществлять 
контроль за учебой коммунистов, 
требовать от членов и кандидатов 
в члены партии выполнения ими 
уставных обязанностей—долг пар
тийных организаций.

Многие члены и кандидаты в 
члены партии решили изучать 
маркисистско - ленинскую теорию 
самостоятельно. Обязанность пар
тийных организаций—систематиче
ски оказывать им помощь: органи
зовать для них консультации, чте
ние лекций по отдельным, важным 
вопросам революционной теории. 
К чтению лекций и докладов нуж
но привлечь внештатные лектор
ские группы райкомов КПСС, пре
подавателей пединститута, школ и 
техникумов.

Занятия в кружках и политшко
лах начнутся с изучения решений 
июльского Пленума ЦК КПСС. 
Нужно поставить дело так, чтобы 
эти важнейшие документы изуча
лись в тесной связи с жизнью 
предприятия, цеха, бригады. Толь
ко в этом1 случае изучение реше
ний Пленума принесет наиболь
шую пользу коммунистам. Необхо
димо повести решительную борьбу 
со школярством и начетничеством, 
добиваясь творческого изучения 
марксистско-ленинской науки.

Организованно начать учебный 
год в системе партийного просве
щения, обеспечить высокий идей
но-политический уровень занятий 
—долг райкомов КПСС, всех пер
вичных партийных организаций. 
Повседневно осуществляй ру
ководство партийным просвещени
ем, они добьются дальнейшего по
вышения творческой актив-ности 
коммунистов в борьбе за выполне
ние решений Коммунистической 
партии и Советского правитель
ства.

Началось затопление Нарвского моря
НАРВА, 27 сентября. (ТАСС). 

Каждый час со строительства 
Нарвской ГЭС поступают вести о 

новых трудовых победах гидро
строителей.

Сегодня вечером на головном 
узле сооружения по сигналу на
чальника участка строительства 
водосливной плотины Р. Букаты 
крановщица Мария Коваль впер
вые опустила два крайних 27-тон

ных металлических щита плотины. 
Вода Нарвы начала быстро запол
нять водохранилище, вода за пло
тиной поднялась на полметра.

Этим положено начало затопле
нию Нарвского моря. Назначение 
огромного судоходного водохрани
лища—создать достаточный запас 
воды для обеспечения бесперебой
ной работы гидроагрегатов ГЭС. 
Общая площадь Нарвского моря 
с:ставит 20 тысяч га.

По родной стране В Президиуме Верховного Совета СССР

Сталинградгидрострой. Началась 
укладка бетона в блоки фундамент
ной плиты ГЭС. Подвоз бетона с 
завода производится в специально 
оборудованных бадьях и бункерах.

НА СНИМКЕ: бетоновозная эста
када и виброхоботы, по которым 
бетон подается в блоки фундамент
ной плиты.

Фото А. Маклецова.
(Фотохрдника ТАСС).

ОБСУЖДЕНИЕ ПРОЕКТОВ 
НОВЫХ ПЯТИЛЕТНИХ ПЛАНОВ 

ПРЕДПРИЯТИЙ
На предприятиях страны про

должается обсуждение проектов 
пятилетних планов.

Карагандинский машинострои
тельный завод имени Пархоменко 
выполняет заказы угольной про
мышленности. Сейчас на заво
де проходят собрания, на ко
торых обсуждается проект шестого 
пятилетнего плана. Выпуск машин 
планируется увеличить почти 
вдвое. Решено перевести изготов
ление многих узлов' и деталей на 
поток, механизировать операции. 
В литейном цехе намечено широко 
внедрить центробежное и кокиль
ное литье. Подсчитало, что осуще
ствление намеченных мероприятий 
позволит в новой пятилетке повы
сить производительность труда 
машиностроителей на 90 проц.

В Андижане на общем собрании 
коллектива завода «Строммашина» 
обсуждены наметки нового пяти
летнего плата) предприятия. Вне
сено более 100 предложений, нап
равленных на лучшее использова
ние внутренних резервов, механи
зацию и автоматизацию производ
ства. Предусматривается увели
чить в новом пятилетии выпуск 
продукции н!а) 82 процента. В ме
ханосборочном цехе организуются 
семь поточных линий.

(ТАСС).

НОВЫЙ РЕЧНОЙ ТЕПЛОХОД
В Омский речной порт из Гер

манской Демократической Респуб
лики прибыл пассажирский тепло
ход «Ленинский комсомол», пост
роенный по чертежам советских 
конструкторов.

Судно управляется ¡автоматиче
ски, путем нажатия кнопок, ком
фортабельные каюты теплофици
рованы и освещаются лампами 
дневного света, имеются также 
четыре музыкальных и ресторан
ных салона, душевые и ванные 
для пассажиров).

Речной теплоход успешно совер
шил более чем пятитысячный кило
метровый путь через Балтийское, 
Белое, Баренцево и Карское моря. 
Этс^ первый пассажирский тепло
ход на Иртыше сможет совершать 
рейсы от Омска до Салехарда на- 
четыре—пять дней быстрее, чем 
обычные пассажирские пароходы.

(ТАСС).

Президиум Верховного Совета 
СССР рассмотрел ходатайство 
Президента и Правительства Гер
манской Демократической Рес
публики от 27 июля с. г. и хо
датайство Правительства Гер
манской Федерально# Республики 
о досрочном дсво'бождении и возв
ращении на родину германских 
граждан, отбывающих наказание 
за преступления, совершенные 
ими против народов Советского 
Союза в период войны.

После окончания репатриации 
в Германию немецких военно
пленных на территории Советско
го Союза на 1 сентября с. г. ос
тавалось 9626 бывших немецких 
военнопленных и немецких граж
дан, осужденных советскими су
дами за совершенные ими пре
ступления. Принимая во внима
ние, что со времени окончания 
войны прошло более 10 лет и 
военные преступники, осужден
ные за свои преступления, уже

отоыли значительную часть срока 
наказания, Президиум Верховного 
Совета СССР постановил:

1. Досрочно освободить от даль
нейшего отбывания наказания 
8877 германских граждан и ре
патриировать их в зависимости 
от местожительства в Германскую 
Демократическую Республику и в 
Германскую Федеральную Респуб
лику.

2. Передать 749 германских гра
ждан, как военных преступников 
соответственно в распоряжение 
Правительства Германской Демо
кратической Республики и Прави
тельства Германской Федеральной 
Республики, в зависимости от ме
стожительства этих граждан, по
скольку Президиум Верховного 
Совета СССР не счел возможным 
досрочно освободить указанных 
лиц от отбывания наказания, вви
ду особой тяжести совершенных 
ими преступлений против совет
ского народа.

В ЧЕСТЬ X X  СЪЕЗДА КПСС

Первое место в стране
В дни трудовой вахты в честь XX съезда Коммунистической 

партии коллектив второго участка шахты № 5/6 Кашпирского 
рудоуправления (начальник тов. Железняков) добился новых 
производственных успехов.

План августа участок намного перевыполнил и выдал на- 
гора сверх задания 2715 тонн сланца. За успехи, достигнутые 
в соревновании, ЦК союза угольщиков и «Главсланец» присуди
ли участку первое место в соревновании, переходящее красное 
знамя и денежную премию в 10 тысяч рублей.

В сентябре коллектив участка не снижает темпов в работе. 
За 27 дней задание по добыче сланца выполнено на 119 про
центов.

Хороших успехов добились передовые шахтеры. За 20 дней 
сентября навалоотбойщик тов. Алексеев выполнил задание на 
195 процентов, тов. Уваров— на 153 процента, тов. Николаев—  
на 148 процентов, тов. Кологреев— на 143 процента.

Растет творческая активность 
литейщиков

Став на трудовую вахту в 
честь XX съезда КПСС, ли
тейщики комбайнового заво
да взяли на себя обязательство до
срочно, к 20 декабря, завершить 
годовой государственный план.

Растет творческая инициатива 
и смекалка литейщиков. Пример в 
этом показывают сами руководи
тели. Начальник цеха коммунист 
тов. Захаров и мастер тов. Ховрин 
осуществили производство звездо
чек к силосоуборочным комбай
нам с литым зубом. Раньше дела
лись сплошные отливки и зубья 
звездочек делались в механиче
ском цехе. На это затрачивалось 
много времени и труда.

Одними из первых освоили 
формовку звездочек с литым зу
бом комсомолец тов. Семенюта и 
тов. Торохов, В настоящее время 
они сверх установленной нормы 
дают по 30 —  40 опок.

Предстояло наладить производ
ство главного корпуса редуктора 
к силосоуборочному комбайну. 
Важно было изготовить стержни. 
От них в основном зависела фор
мовка. и отливка редукторов. За 
дело взялись лучшие стерженщи
цы тт. Вашуркова и Катаева. С 
порученным заданием они спра
вились успешно. В земле были 
сформованы и отлиты многие де

тали. В смену отливалось до двад
цати редукторов. Это было дости
жение, но оно не может удовлет
ворить коллектив цеха, так как 
заводу предстоит довести вы
пуск силосоуборочных комбайнов 
до 32 машин в сутки.

Поэтому поиски новых резер
вов продолжаются с той же энер
гией. Формовщик Григорий Чере
дниченко наладил машинную 
формовку опок редукторов. Вы
пуск этих деталей возрос 
вдвое. В дни трудовой вахты в 
честь предстоящего съезда пар
тии тов. Чередниченко выполняет 
нормы на 200— 250 процентов.

Чтобы еще более повысить про
изводительность труда, обеспе
чить непрерывный рост выпуска 
деталей для сельскохозяйствен
ных машин, в цехе изучают опыт 
передовиков. Недавно лучший ма
стер цеха тов. Круглова побыва
ла на заводе «Ростсельмаш», где 
десять дней изучала все новое, 
что будет полезным внедрить в 
литейном цехе родного завода.

Сейчас многие рабочие и ра
ботницы литейного цеха вы
полняют нормы на 130 —  140 
процентов, добиваются улучше
ния качества продукции, сниже
ния расхода средств и материалов.

С. Иганов.
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ЗАВТРА - НАЧАЛО УЧЕБНОГО ГОДА В СИ С Т Е Ш  ПАРТИЙНОГО^ ПРОСВЕЩЕНИЯ^

ВЫШЕ ИДЕЙНЫЙ УРОВЕНЬ ПРОПАГАНДЫ МАРКСИЗМА-ЛЕНИНИЗМА!
☆

Оказывать помощь 
коммунистам в учебе

Р. КУКАРИНА,
заведующая отделом пропаганды 

и агитации Октябрьского райкома 
партии

Первичные партийные органи-' 
зации нашего района активно го
товились к новому учебному году 
в системе партийного просвеще
ния. Заблаговременно было закон
чено комплектование кружрв и 
политшкол. Десятки членов и кан
дидатов в члены партии, беспар
тийных товарищей будут учиться 
в кружках по изучению жизни и 
деятельности В. И. Ленина, исто
рии КПСС, в районной партийной 
школе и т. д.

Большинство коммунистов бу
дет повышать свой идейно- 
политический уровень само
стоятельно'. Этот метод давно 
оправдал себя и является основ
ным. О том, как растет число са
мостоятельно работающих над по
вышением своего политического 
уровня, свидетельствует такой 
факт. В этом году политэкономию 
решило изучать самостоятельно в 
три раза больше коммунистов, 
чем в прошлом году. Повышая 
уровень работы с самостоятельно 
изучающими марксистско - ленин
скую теорию, райком КПСС пере
смотрел состав лекторов, до
кладчиков, пропагандистов. Им 
определены задачи, намечены те
мы лекций и докладов, которые в 
настоящее время готовятся к об
суждению на лекторской группе. 
После этого начнется их чтение в 
партийных организациях и лекто
риях.

Пересмотрена и сама система 
чтения лекций, докладов и прове
дения консультаций. В прошлом 
году с самостоятельно изучающи
ми марксистско-ленинскую тео
рию работа в основном была со
средоточена при библиотеке рай
онного комитета партии. Как по
казала» практика, этого далеко 
недостаточно, тем более, если 
учесть рассредоточенность наше
го района. В новом учебном году 
райкомом партии в помощь зани
мающимся самообразованием ор
ганизуется лекторий на станции 
«Правая Волга». Им будет руко
водить директор домостроительно
го комбината, коммунист тов. 
Безделев.

Оказывая помощь, парторгани
зации будут также систематиче
ски осуществлять контроль за 
учебой. В связи с этим коммуни
сты, самостоятельно изучающие 
революционную теорию, будут 
привлекаться к проведению мас
сово-политической работы, к вы
ступлениям с беседами, докладами 
перед трудящимися.

Новый учебный год должен 
явиться годом дальнейшего подъ
ема партийного просвещения, 
идейной закалки наших кадров.

Наступает новый учебный год в системе партийного просвеще
ния.

Редакция газеты обратилась к заведующим отделами пропаган
ды и агитации райкомов партии, секретарям партийных органи
заций и пропагандистам с просьбой рассказать о том, какая рабо
та проведена по подготовке к новому учебному году.

Ниже публикуются некоторые из полученных ответов.

Вооружать кадры экономическими знаниями
А. ДРЯМОВ,

заведующий отделом пропаганды и агитации Центрального райкома
партии

Решение задач, поставлен
ных июльским Пленумом ЦК 
КПСС, требует вооружения кадров 
экономическими знаниями, чтобы 
они могли более успешно бороть
ся за дальнейший подъем про
мышленности, за технический 
прогресс. Готовясь к новому учеб
ному году в системе партийного 
просвещения, отдел пропаганды и 
агитации, первичные партийные 
организации района уделили это
му вопросу особое внимание. Же
лающие повышать свои экономи
ческие знания оказалось очень 
много. Для них решено создать 
экономические семинары и лек
тории. Разработка тематики семи
нарских занятий проведена с уче
том специфики работы коммуни
стов. Созданы семинары по изу
чению экономики промышленных 
предприятий, транспорта, строек, 
торговли, финансирования и кре
дитования. Семинары будут посе
щать свыше двухсот коммуни
стов и беспартийных.

Кроме того, многие коммунисты 
решили самостоятельно изучать

политэкономию. Для них намече
но чтение цикла лекций, проведе
ние консультаций.

К проведению занятий на се
минарах привлекаются партий - 
ные, хозяйственные и инженерно- 
технические работники. По от
дельным темам занятия будут про
водиться непосредственно на про
изводстве, перед слушателями бу
дут выступать новаторы, мастера 
своего дела, передовики социали
стического соревнования.

В районе создано 55 кружков 
по изучению истории КПСС, жиз
ни и революционной деятельности
В. И. Ленина и т. д. 500 комму
нистов будут изучать историю 
КПСС самостоятельно.

По сравнению с прошлым го
дом значительно укреплены про
пагандистские кадры. Этой рабо
той будут заниматься около двух
сот человек. Все они готовы к на
чалу занятий. В наступающем 
учебном году добьемся дальнейше
го подъема партийного просвеще
ния лучшей идейно-теоретической 
подготовки наших кадров.

Тщательно готовится к каждому занятию
А. БУЛКИН,

пропагандист кружка по изучению истории КПСС 
парторганизации перевалочной нефтебазы .

Для пропагандиста важно свое
временно и тщательно готовиться 
к проведению каждого занятия. 
Мне предстоит вести кружок по 
изучению истории Коммунистиче
ской партии. В нем 12 слушате
лей. С некоторыми из них я уже 
побеседовал, выяснил их знания, 
с тем, чтобы учесть все это при 
подготовке к первому занятию в 
кружке.

Беседы, личное общение с ком
мунистами мне дало многое. Да и 
коммунисты кое-что почерпнули 
из бесед со мной.

После семинара пропагандистов, 
проведенного при библиотеке Ок
тябрьского райкома партии, я 
сразу же решил готовиться к за
нятиям, для чего взял дополни
тельную литературу в библиоте
ке. Кроме доклада Председателя 
Совета Министров СССР Н. А. 
Булганина «О задачах дальнейше
му подъему промышленности, тех- 
ческому прогрессу и улучшению 
организации производства» и по
становления Пленума ЦК КПСС, 
по этому вопросу я использовал 
при составлении конспекта 
статью из журнала «Коммунист» 
№ 12 «Развитие электроэнерге

тики —  основное условие техни
ческого прогресса», ряд статей из 
газеты «Правда». Подобрал при
меры и факты, характеризующие 
развитие промышленности нашей 
области, города и района.

Как бы понятен не был рас
сказ пропагандиста, пренебре
гать наглядными пособиями не 
следует. Надо широко использо
вать схемы, диаграммы, геогра
фические карты, вырезки из га
зет и журналов. Наглядность в 
пропагандистской работе способ- 
стувет лучшей усвояемости про
ходимого материала слушателя
ми.

Мне хочется в заключение по
желать, чтобы отделы пропаган
ды и агитации райкома и гор
кома КПСС в новом учебном го
ду более творчески .обобщали, а 
затем распространяли опыт луч
ших пропагандистов, чтобы на 
нем могли учиться менее опыт
ные, недавно взявшиеся за это 
трудное и почетное дело пропа
гандисты. Постоянная учеба про
пагандистов, обогащение их опы
том О'беспечат высокий идейный 
уровень каждого занятия.

Обеспечить высокий 
уровень занятий

П. КОЛЬБА,
заведующий отделом пропаганды

и агитации Промышленного 
райкома партии

Готовясь к новому учебному 
году в системе партийного просве
щения, райком партии, первич
ные партийные организации 
предприятий и строек учитывали 
уроки и опыт прошлого года. Это 
позволило более организованно 
провести комплектование круж
ков и политшкол, определить 
форму учебы каждому коммуни
сту.

В этом году заметна тяга ком
мунистов, особенно руководящих 
хозяйственных, партийных и со
ветских работников, к изучению 
политической экономии. Идя на
встречу им, отдел пропаганды и 
агитации, партийные организа
ции создали девять кружков по 
изучению политической эконо
мии, в том числе на Сызранской 
ТЭЦ, нефтеперерабатывающем за
воде, в техническом училище 
№ 11, нефтепромысле № 3. Ру
ководить ими будут1 опытные про
пагандисты с хорошей теоретиче
ской подготовкой.

На Кашпиреком сланцевом руд
нике продолжит свою работу се
минар по изучению политэконо
мии. Это будет его третий учеб
ный год. В нем занимаются 52 
человека.

Многие коммунисты проявляют 
большой интерес к изучению ис
тории Коммунистической партии, 
жизни и деятельности Владимира 
Ильича Ленина, к вопросам те
кущей политики. В соответствии 
с этим созданы кружки и полит
школы. В 12 партийных органи
зациях будут работать кружки по 
изучению истории КПСС.

При райкоме партии создается 
экономическая школа. В ней изъ
явило желание учиться 35 ком
мунистов и беспартийных това
рищей из числа партийного и 
хозяйственного актива.

Как и в прошлом году, многие 
коммунисты будут повышать свои 
идейно - политический уровень 
самостоятельно. В помощь им ор
ганизуются четыре лектория, ре
гулярно будут проводиться кон
сультации.

Теперь консультанты будут ра
ботать в определенные дни, в 
партийных организациях, по ме
сту работы коммунистов, С кон
сультантами проведено совеща
ние, разработан график консуль
таций.

Для того, чтобы поднять пар
тийное просвещение на уровень 
задач дня, предстоит еще сделать 
многое. Мы отдаем себе отчет в 
этом и будем добиваться того, что
бы с первых дней нового учебно
го года обеспечить высокий идей
но-политический уровень заня
тий.

В странах народной 
демократии

В С Е  К О М М У Н И С Т Ы  Б У Д У Т  У Ч И Т Ь С Я
От идейно-политической за

калки кадров зависят наши успе
хи в коммунистическом строи
тельстве, выполнение решений 
партии. Партком, цеховые пар
тийные организации завода про
вели значительную работу по 
подготовке к началу занятий в 
системе партийного просвещения. 
Каждый коммунист определил се
бе форму политической учебы. В 
соответствии с этим комплектова
лись кружки и политшколы, под
бирались кадры пропагандистов и 
консультантов.

Учеба коммунистов по существу 
уже началась. 26 коммунистов 
учатся на вечернем отделении ма
шиностроительного техникума, 34
—  в заочном институте, 12 —  в

Е. МУРАВЬЕВ,
секретарь парткома гидротурбинного завода

школе рабочей молодежи, не
сколько человек в вечернем уни
верситете марксизма-ленинизма.

Готовы к началу занятий круж
ки и политшколы. В них комму
нисты будут изучать политэконо
мию, историю Коммунистической 
партии, текущую политику. При 
заводе второй год будет работать 
районная партийная школа.

Впервые на заводе организу
ются кружки «У карты мира». В 
них изъявило желание занимать
ся более шестидесяти человек. Та
кие кружки организованы при 
партийных организациях четырех 
цехов.

С пропагандистами и консуль
тантами проведено совещание, по
священное началу занятий, наз
начены места их проведения, ча
сы и дни занятий.

Каждый кружок у нас имеет 
двух пропагандистов для того, 
чтобы обеспечить регулярное про
ведение занятий, даже в том слу
чае, если один из них заболеет 
или будет находиться в служеб
ной командировке. В основном 
пропагандисты с 3— 5 летним 
стажем работы, имеют средне
техническое или высшее образо
вание.
Большую роль в партийном про

свещении играет библиотека, хо-

Польская Народная Республика.
В первой половине этого года на 
Металлургическом комбинате име
ни В. И. Ленина в Новой Гуте 
вступили 4 в строй две доменные 
печи, первая очередь агломера
ционной фабрики, блюминг и тре
тий турбоагрегат. Строители ком
бината развернули социалистиче
ское соревнование за скорейший 
пуск других объектов этой круп
нейшей стройки шестилетки.

НА СНИМКЕ: новые доменные 
печи на Металлургическом комби
нате имени В. И. Ленина в Новой 
Гуте.

Фото Польского Центрального 
фотоагентства.
------- Я Я -------

СТРОИТЕЛЬСТВО В БОЛГАРИИ 
ЗАВОДА АВТОТРАКТОРНЫХ 

ДЕТАЛЕЙ
СОФИЯ, 28 сентября. (ТАСС). 

Недалеко от города Коларовграда 
развернулось строительство перво
го болгарского завода автотрак
торных деталей. На строительной 
площадке кипит напряженная ра
бота. Технические проекты зав-ода 
выполнены в Советском Союзе. В 
основном производственном корпу
се разместятся механический, ин
струментально-ремонтный, сбороч
ный цехи и цех термической обра
ботки. Кроме того, будут построе
ны кузнечный, сталеплавильный и 
другие цехи, компрессорная и га
зогенераторная станции. Оборудо
вание для цехов будет поставлено 
Советским Союзом.

Вокруг нового завода с его мно
гочисленными производственными 
и вспомогательными корпусами вы
растет целый городок с парками, 
садами, жилыми домами, спортив
ными сооружениями.

рошо организованная в ней спра- 
вочно'-библиографическая и кон
сультационная работа. Наша биб
лиотека имеет для этого все воз
можности: подготовленных работ
ников, достаточный книжный 
фонд. По первой теме —  июльско
му Пленуму ЦК Коммунистиче
ской партии в библиотеке подоб
рана. необходимая литература, 
оформляется выставка.

Все коммунисты нашей пар
тийной организации будут учить
ся, повышать свой идейно-поли
тический уровень. Задача партко
ма, цеховых партийных организа
ций— организованно начать и про
вести учебный год, на новую сту
пень поднять политическую под
готовку наших кадров.

ПОДГОТОВКА КАДРОВ ДЛЯ 
ТЯЖЕЛОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ 

В КИТАЕ
В КНР большое внимание уде

ляется подготовке средних техни
ческих кадров для быстро развива
ющейся тяжелей промышленности. 
В 1952 году в Китае имелось все
го 19 техникумов, готовящих 
специалистов для тяжелой про
мышленности, в которых обуча
лось 14 тысяч человек. В 1954 
году в стране насчитывалось 28 
техникумов, а число учащихся в 
них превысило 32 тысячи. Эти 
учебные заведения уже выпусти
ли много специалистов для метал
лургической, химической, машино
строительной промышленности и 
других отраслей индустрии. В
1957 году техникумы Министерст
ва тяжелой промышленности вы
пустят 40 тысяч специалистов для 
различных отраслей тяжелой ин
дустрии, в том числе для таких 
новых в Китае отраслей, как авто
мобилестроение и самолетострое
ние.

(ТАСС).

НАГРАЖДЕНИЕ МОЛОДЫХ 
СТРОИТЕЛЕЙ В КИТАЕ

ПЕКИН, 28 сентября. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа передает, что 
28 сентября более 1500 лучших 
молодых строителей, съехавшихся 
со всех концов в Пекин на Все
китайский слет, были награждены 
специальной «медалью молодых 
активных строителей социализма». 
Эти награды были присуждены 
Центральным комитетом Ново'-Де- 
мократического Союза молодежи 
Китая. В торжественной обстанов
ке Центральный Комитет вручил 
также знамена ударным молодеж
ным! бригадам.
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„Солдат Иван Бровкин“Над чем вы работаете?
На этот вопрос редакции „Красный Октябрь“ ответили:

В. К О В А Л Е В ,
•згокарь паровозного депо

— Июльский Пленум 
ЦК КПСС призвал тру

дящихся нашей страны 
неустанно изыскивать и 
использовать на всех 
участках производства 
любые возможности для 
повышения производи
тельности труда и улуч
шения качества продук
ции. Став на трудовую 
вахту в честь XX съезда 
КПСС, я поставил перед 
собой задачу внести свой 
вклад в это всенародное 
дело. А поработать у нас 
в цехе есть над чем. Вот, 
например, скажу об об
работке крейцкопфов. 

-Установка крейцкопфов 
паровозов серии «Э» и
«О» на токарный станок 
для расточки произво
дится; при помощи не

у д о б н ы х  и не позволяю-

станции Сызрань 2-я.
щих добиться высокой 
производительности тру
да и хорошего качества 
обработки деталей при
способлений. На установ
ку каждого крейцкопфа 
на станок затрачивается 
два с половиной — три 
часа, при этом нарушает
ся технология их обра
ботки. Я задался целью 
изготовить такое приспо
собление, которое дало 
бы возможность сокра
тить вспомогательное вре
мя.

По моему замыслу при
способление должно 
представлять собой спе
циальный удлиненный 
кулачок, который кре
пится к патрону станка. 
Кулачок будет являть
ся как бы базой 
для установки крейцкоп
фа. Внедрение этого при

способления позволит со
кратить время на уста
новку каждого крейцкоп
фа на станок по меньшей 
мере в пять — шесть раз 
и поднять производитель
ность труда не меньше, 
чем в полтора раза.

Поскольку будет до
стигнута точность уста
новки крейцкопфов на

станок, окончательно уст
ранится и брак при их 
обработке.

Чертежи приспособле
ния мне помог разрабо
тать мастер тов. Матин. 
Сейчас изготовляется 
опытный образец приспо
собления. В ближайшее 
время эта работа будет 
закончена.

Г . А Л Е К С А Н Д Р О В ,
техник городской станции связи.

— Четкая, бесперебой
ная связь играет, как из
вестно, исключительно 
важное значение в обслу
живании предприятий и 
многочисленных учрежде
ний города;. От того, как 

| : |Ш  будут действовать стан- 
 ̂ ц и он нью приборы, зави

сит и качество нашей ра- 
/  ^Ш  боты. Абоненты нередко 

справедливо упрекают ра
ботников связи в том,
например, что во врем5Г связи тов. Седлецким>
разговора по телефону 
происходят неожиданные

отключения. Причиной 
этого являются повреж
дения станционных при
боров, а обнаружить 
неисправность удается не 
сразу.

Как избавиться от та
ких неприятных слу
чаев и добиться что
бы они были сведены 
на; нет? Над этим я сей
час и работаю совместно 
со старшим техником

Мы предложили ввести 
сигнализацию, посредст-

вом которой можно бу
дет быстрее определить 
место повреждения стан- 

I ционных приборов, сде- 
' лать прибор для опреде
ления сгоревшего предо
хранителя на стативах 
реле и н|а! распредели- 
тел ьном щитке пита ни я 
станции. Нам осталось 
закончить монтаж и уста
новить прибор. Его при
менение, несомненно, 
даст возможность свое
временно обнаруживать 
неисправности в аппара

туре и приборах, улуч
шить обслуживание або
нентов.

Больше помощи рационализаторам 
и изобретателям

На днях городской комитет пар
тии в клубе комбайнового завода 
провел совещание рационализато
ров машиностроительных пред
приятий города, на котором они 
рассказали о своей деятельности, 
вскрыли недостатки, мешающие 
развитию творческой инициати
вы.

На совещании присутствовали 
рационализаторы и изобретатели 
комбайнового и гидротурбинного 
заводов, ремонтно-механического 
завода объединения «Куйбышев- 
нефть» и др.

Первыми на совещании с со
общениями о творческом вкладе 
рационализаторов выступили 

начальники бризов комбайнового 
я гидротурбинного заводов тт. 
Грачев и Трубников.

Технолог комбайнового завода 
тов. Скороходов в своем выступ
лении сообщил, что в штамповоч
но-заготовительном цехе в теку
щем году поступило 89 предложе
ний, 46 из йих приняты и 21 
уже внедрено в производство. 
Внедренные предложения дают 
158 тысяч рублей годовой эконо- 
иш .

Тов. Скороходов рассказывает  ̂
что руководство цеха не ждет, 
когда оснастка по -предложениям 
%дет изготовлена в инструмен
тальном цехе, а на месте, в цехе 
;делает все, что позволяет быст
рее применить принятое предло
жение. Другие цехи тоже имеют 
возможность поступать также.

На комбайновом заводе много 
рационализаторов. Но следует 
сказать, что предложения посту
пают, главным образом, от инже
нерно - технических работников. 
Такое положение является следст
вием того, что для рабочих чи
тается мало лекций на научно- 
• технические темы, что им не ока
зывается должной помощи в раз
работке предложений, а принятые

предложения часто подолгу не 
внедряются в производство. Прав
да, на заводе имеется план, в ко
тором предусмотрены сроки рас
смотрения и внедрения предложе
ний, но они не всегда соблюдают
ся.

На гидротурбинном заводе 
наиболее плодотворно рационали
зацией занимается коллектив це
ха № 1. 0 его успехах и рас
сказал на совещании старший 
технолог тов. Синайский. Планом 
на 1955 год предусмотрено, что 
от 'внедрения рационализаторских 
предложений цех должен сэконо
мить 100 тысяч рублей. За во
семь месяцев здесь уже получена 
экономия за счет рационализа
ции 240 тысяч рублей.

В цехе № 1 каждый четвер
тый работающий является рацио
нализатором.

Рассказывая об опыте работы с 
рационализаторами, тов. Синай
ский говорит, что, когда в цехе 
возникает «узкое место», руково
дители обращаются к передови
кам производства и беседуют с 
ними, направляют их творческую

За экономию топлива
До сих пор в сборочном цехе 

комбайнового завода не было 
условий для возврата в котель
ную отработанного пара. В на
стоящее время полным ходом 
идут работы по прокладке на
ружной и внутренней канализа
ционной линии, прокладывается 
провод для возврата пара в 
котельную и монтируется сбо
рочный бак с автоматической 
перекачкой конденсата.

Завершение этой работы со
здает более культурную обста
новку на рабочих местах в це
хе и позволит котельной эконо
мить топливо на выработке па
ра.

мысль на ликвидацию «узких 
мест». Как правило, рационализа
торы всегда откликаются на при
зыв и вносят свои предложения, 
которые помогают цеху выйти из 
затруднительного положения.

Однако можно было иметь еще 
гораздо больше рационализаторов 
и предложений от них, если бы 
устранить те препоны, которые 
стоят на пути быстрейшего рас
смотрения и внедрения их пред
ложений. Один из активных ра- 
ционализаторов цеха тов. Гроз- 
берг еще в прошлом году внес 
предложение, но оно и до сих пор 
не внедрено в производство. По
добные случаи не единичны. С 
таким отношением к творчеству 
рационализаторов надо покончить. 
Необходимо', чтобы начальник 
бриза завода тов. Трубников и 
главный инженер тов. Евдокимов 
конкретнее занимались рациона
лизацией и изобретательством и 
требовали этого от начальников 
цехов и отделов.

Выступивший затем мастер 
гидротурбинного завода тов. Фе
дотов заявил, что он подал пред
ложение в 1954 году, и оно до 
сих пор маринуется. К тому же 
на заводе имеют место факты не
правильного подсчета экономии, 
а, стало быть, и неправильной 
выдачи вознаграждения автором 
предложения.

Главный инженер рсмонтно- 
механического завода объедине
ния «Куйбышевнефть» тов. Не- 
хаев рассказал о том, над чем ра
ботают рационализаторы.

— По опыту других предприя
тий,— заявил тов. Нехаев,— не
обходимо будет и нам иметь в це
хах уполномоченных по рациона
лизации.

На совещании выступили, кро
ме того, инженер комбайнового 
завода тов. Певзнер, слесарь гид
ротурбинного завода тосв. Ильин и 
другие.

Веселый и поучительный фильм 
— таков единодушный отзыв зри
телей о новой кинокартине «Сол
дат Иван Бровкин», которая де
монстрируется сейчас в кинотеат
рах Сызрани. Фильм этот не наз
ван комедией, но это именно коме
дия: живая, веселая, жизненно 
правдивая.

...В одном из колхозных сел жи
вет молодой паренек Ваня Бров
кин, курчавый и синеглазый, не
много поэт и музыкант, влюблен
ный в такую же симпатичную 
Любашу — дочь председателя ар
тели. Но за этим славным на вид 
парнем прочно установилась сла
ва «непутевого».

Зритель озадачен: такой парень 
и вдруг... Но начинаются приклю
чения героя, заставляющие зрите
ля смеяться заразительным сме
хом. Вот Ваня Бровкин — пастух. 
Пока он разговаривал с Любашей, 
его стадо забралось в огород и 
опустошает капустную рассаду. 
Назначенный в гараж, он не спра
вляется с брандспойтом и обли
вает водою многих работников, в 
том числе и механика Захара Си
лыча. За  этим должен был после
довать перевод Вани на новый уча
сток колхозного производства, но 
бывший моряк Захар Силыч ре
шил во что бы то ни стало пере
воспитать Бровкина и сделать из 
него шофера первого класса. Сле
дует эпизод: Ваня, гордый собою, 
сидит за рулем новенькой автома
шины. Поощряемый товарищами, 
и, в первую очередь, Любашей он 
пускается в обгон колонны н а 
сказывается в реке.

Все эти комические моменты 
введены в фильм не как трюки, 
рассчитанные повеселить зрителя, 
а как логическое следствие поступ
ков «непутевого» паренька.

Автор сценария Г. Мдивани и 
постановщик фильма И. Лукинский 
не сказали своего «нет» в том воп
росе, что колхозная среда не пере
воспитала бы Ваню Бровкина, но 
начался призыв в ряды армии и 
«непутевый» парень становится 
с о л д атом - а р ти л л ер и стом.

В начале и в новой обстановке 
Бровкин не раз попадает впросак. 
Он, например, без разрешения ко
мандира выходит из строя, не вы
ходит на зарядку, в час, когда 
нужно выступать вместе с другими 
участниками художественной са-

Коллектив механического заво
да поддерживает деловую связь с 
комбайновым и гидротурбинным 
заводами, где черпает производст
венный опыт и применяет его у 
себя. Так, на основе опыта ком- 
байностройтелей в механическом 
цехе завода внедрена скоростная 
нарезка трапециональной резьбы 
крупного шага. В результате тру
доемкость выполнения этой опера
ции снижена в два раза.

Все больший интерес вызыва
ют в коллективе резцы новаторов 
гидротурбинного завода тт. Мар
кова и Сергеева, а также токаря 
Средневолжского станкострои
тельного завода Василия Колесова. 
Большинство деталей на заводе

Промысловая артель «Жир- 
пром» освоила производство из 
зольной мездры кожзавода «Шеф- 
рохром» нового вида продукции—  
столярного клея. Проверка в про
изводственных условиях показа
ла, что клей может быть отнесен 
к высшему сорту.

Первая партия клея передана

модеятельности на сцене, он ока
зывается 'rfai конном дворе.

Армия имеет свои законы. 
Командиры, весь коллектив бе
рутся за воспитание новобранца. 
Это им удается, но удается (как и 
бывает в жизни) не сразу. Пути, 
которыми идет Иван Бровкин от 
«непутевого» парня к боевому сол
дату, также выглядят в фильме 
свежо и интересно. В результате 
стараний, приложенных Бровки
ным в походе, на огневых заня
тиях, командование предоставляет 
ему отпуск для поездки в родное 
село. Тут улаживаются его сердеч
ные дела, которые хотел расстро
ить колхозный бухгалтер Самохва
лов. Обновленным Бровкиным гор
дится мать, председатель сельхоз
артели, друзья и товарищи.

Артисты, занятые в фильме, соз
дали ряд запоминающихся обра
зов. Несомненной удачи добился 
молодой актер Л. Харитонов. Его 
Ваня Бровкин надолго останется в 
памяти зрителей. Хороша Любаша 
Коротеева в исполнении Д. Смир
новой — милая, умная, любящая 
девушка. Законченный характер 
хорошей, но своенравной матери 
Ивана Бровкина нарисовала ар
тистка Т. Пельтцер, доставившая 
своей игрой зрителю немало весе
лых минут. Да и многие другие 
персонажи фильма: председатель 
артели Коротеев (артист С. Блин« 
ков), механик Захар Силыч (арт. 
Пуговкин), сержант Буслаев (арт. 
Лобов), ефрейтор Абаев (арт. 
Жайлибеков), командир батарея» 
его заместитель по политчасти —  
все это подлинно живые люди. Не
сколько шаблонен в своей роли 
«отрицательного» жениха бухгал

тер  Самохвалов (арт. Шутов). *
Хороши в фильме картины сель

ской природы: березовые колки, 
река, летние ночи. Живо выглядят 
массовые сцены — проводы ново
бранцев. Многим песням из филь
ма суждена вторая жизнь — они 
перейдут в репертуар кружков ху
дожественной самодеятельности.

«Солдат Иван Бровкин» — ин
тересный, увлекательный фильм. 
Впрочем, зрители уже дали ему 
свою оценку: первые сеансы идут 
при переполненном зале, а смех 
зрителей, не прекращающийся и па 
выходе их из зала, лучшее свиде
тельство того, что Ваня Бровкин 
пришелся всем по сердцу.

Г. Кремнев, *

обрабатываются на высоких ско
ростях, с применением совершен
ных инструментов.

Коллектив слесарносборочного 
цеха позаимствовал у комбайно- 
строителей конструкции и изгото
вил у себя стапели для сборки 
вентиляторов. Это улучшило усло
вия работы и дало возможность 
повысить производительность тру
да.

Применение опыта и новатор
ских изобретений коллективов 
других промышленных предприя
тий города позволяет механиче
скому заводу более успешно осу
ществлять задачи, поставленные 
Коммунистической партией перед, 
промышленностью.

артели «Красный мебельщик»', а  
затем Куйбышевскому облпром- 
техснабу. Работницы тт. Вакур<ь 
ва и Скворцова, занятые на при
готовлении клея, соревнуются в 
честь XX съезда КПСС и перевы
полнили план восьми месяцев.

3. Петрова.

НОВЫЕ КНИГИ
Вышли из печати и поступи

ли в продажу следующие книги: 
Н. Н. Ляшко. Сочинения (в 

трех томах). Государственное из
дательство художественной ли
тературы. Москва. 1955 г. Цена 
34 руб. 20 коп.

С, Подъячез. Избранное. Госу
дарственное издательство худо
жественной литературы. Москва. 
1955 г. Цена 12 руб. 85 коп.

Книги имеются в продаже в 
магазинах и киосках Книготор
га.

Н О В А Я  ПРОДУКЦИЯ

По опыту других заводов
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Международный
НА X СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ 
АССАМБЛЕИ ООН

Первая' неделя работы X сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН, 
открывшейся в Нью-Йорке 20 
сентября, прошла в разрешении 
организационных и процедурных 
вопросов, а также в общей дис
куссии, в -ходе которой обычно 
излагаются позиции делегаций. 
Как показали выступления мно
гих ораторов, нынешняя сессия Ге
неральной Ассамблеи собралась в 
момент, когда в отношениях меж
ду государствами наметился сдвиг 
в сторону ослабления напряжен
ности. За время, истекшее после 
IX сессии, в международной жиз
ни произошли значительные собы
тия. Особенно большую роль сы
грало Женевское Совещание Глав 
правительств четырех держав, 
успех которого положительно ска
зался на всей международной об
становке. Не случайно зарубежная 
печать относит к отличительным 
чертам нынешней сессии тот факт, 
что она проходит в обстановке, 
«проникнутой духом Женевы», 
тогда как прежние сессии работа
ли в атмосфере «холодной войны».

В повестке дня сессии содер
жатся 68 пунктов. Среди них осо
бенно большое значение имеют: 
доклад Комиссии ООН по разору
жению, доклад о Международной 
конференции по мирному исполь
зованию атомной энергии, вопрос 
о помощи слаборазвитым стра
нам. Разрешение всех этих и ряда 
других вопросов непосредственно 
связано с задачей прекращения 
гонки вооружений. Естественно 
поэтому то внимание, с которым 
народы всего мира следят за* ра
ботой Подкомитета Комиссии 
ООН по разоружению.

Как известно, Советский Союз 
10 мая с. г. внес в этот Подкоми
тет предложения, содержащие 
конкретную программу мероприя
тий в области сокращения воору
жений и запрещения атомного 
оружия. Эти предложения являют
ся крупным! шагом вперед в деле 
сближения позиций СССР и за
падных держав с целью достиже
ния договоренности. На Женев
ском Совещании Главы прави
тельств СССР, США, Англии и 
Франции пришли к соглашению 
продолжать совместную работу 
для выработки приемлемой систе
мы разоружения.

Однако работа Подкомитета 
Комиссии ООН по разоружению 
еще не дала результатов. В связи 
с этим Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. А. Булганин об
ратился н)а? днях с письмом к 
президенту США Д. Эйзенхауэ
ру. В письме изложены важные 
соображения принципиального ха
рактера, которые помогли бы 
сдвинуть с мертвой точки пробле

ЛОНДОН, 28 сентября. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Рейтер, 
два чанкайшистских самолета об
стреляли вчера в нескольких ми
лях от Сйатоу норвежское грузовое 
судно «Хой Хоу» водоизмещением 
в 3394 тонны. В результате обст
рела два члена экипажа были уби
ты и два других, в том! числе ка
питан, — ранены. Второй механик 
судна «Хой Хоу» Кнут Йохансен

му разоружения. Разбирая это 
письмо, американская газета 
«Крисчан сайенс монитор» отме
чает, что «доводы маршала Булга
нина не могут не вызвать резо
нанса в штаб-квартире ООН при 
обсуждении доклада Комиссии 
ООН по разоружению». Англий
ская газета «Обсервер» отмечает, 
что «в связи с письмом Булганина 
необходим пересмотр позиции 
Запада». Предстоящее рассмотре
ние на X сессии Генеральной Ас
самблеи доклада Комиссии ООН 
по разоружению будет иметь 
исключительно большое значение 
для решения проблем*, связанных 
с упрочением мира.

Весьма важное значение для 
этого имело бы восстановление 
прав Китайской Народной Рес
публики в ООН. Учитывая это, 
советская делегация внесла соот
ветствующее предложение на X 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН. Но принятию этого предло
жения воспрепятствовали делега
ции США и некоторых других 
государств. Французская газета 
«Юманите» в этой связи подчер
кивает, что попытки не допустить 
великую Китайскую державу в 
ООН «отдают политикой с пози
ции силы, препятствуя успешному 
разрешению многих неурегулиро
ванных проблем».

Организация Объединенных Н а
ций призвана обеспечить поддер
жание и укрепление мира. В 
выступлении главы Советской де
легации В. М. Молотова в общей 
дискуссии на X сессии Генераль
ной Ассамблеи был дан анализ 
международной обстановке и оп
ределены важнейшие задачи мо
мента. В проекте предложения де
легации Советского Союза, вне
сенного В. М. Молотовым, реко
мендуется, чтобы Ассамблея при
звала правительства всех держав 
продолжить усилия в интересах 
укрепления всеобщего мира' и без
опасности. Предложение подчерки
вает главные задачи ООН: «Устра
нение угрозы новой войны, обес
печение безопасности и уверен
ности в завтрашнем дне, создание 
условий для мирной и спокойной 
жизни народов во всем мире».

Практическое разрешение этих 
задач, успешность работы нынеш
ней сессии Генеральной Ассамблеи 
во многом зависят от сохранения 
и развития того дух'вд согласия и 
взаимопонимания, который обеспе
чил успех Женевского Совещания 
Плоав правительств четырех дер
жав.
ДОГОВОР НЕРУШИМОЙ 
ДРУЖБЫ

Народная палата Германской 
Демократической Республики еди
нодушно одобрила Договор об от
ношениях между Союзом Совет
ских Социалистических Республик

заявил, что чанкайшистские само
леты произвели обстрел без пре
дупреждения, несмотря на то, что 
на судне был ясно виден норвеж
ский флаг.

Норвежский консул в Гонконге, 
осмотревший повреждения, нане
сенные судну «Хой Хоу», назвал 
обстрел судна чанкайшистскими 
самолетами «пиратским нападени
ем».

В АНГЛИИ
ЛОНДОН, 28 сентября. (ТАСС). 

Как сообщили сегодня лондонские 
газеты, в конце этой недели в Анг
лии будет произведено повышение 
цен на сливочное масло*, карж>фель 
и некоторые другие продукты. Кро
ме того, ожидается повышение на 
пять процентов цен на мебель. Од
новременно увеличиваются тари
фы на электроэнергию.

Среди оплаченных сберкас
сами города в августе выигрышей, 
павших в 12-м тираже на облига
ции Четвертого государственного 
займа восстановления и развития 
народного хозяйства СССР, было 
несколько крупных. Так, рабочий 
гидротурбинного завода Е. на сто
рублевую облигацию выиграл

50.000 рублей. Гражданин X., рабо 
тающий на ст. Сызрань 1-я, вы* 
играл 10.000 рублей. Выигрыш- 
работника 3. нефтепровода соста
вил 5.200 рублей. 32 займодержа* 
теля выиграли по тысяче рублей.

Всего трудящимся города вып
лачено 474.000 рублей выигры
шей.

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

обзор
и Германской Демократической 
Республикой.

Указанный договор и другие до
кументы, подписанные в Москве 
20 сентября во время переговоров* 
между Правительственными деле
гациями СССР и ГДР, ознамено
вали новый этап в отношениях 
между обеими странами.

Глубокая, нерушимая дружба и 
сотрудничество связывают СССР 
и ГДР. Основу этой дружбы со
ставляет общность интересов. ГДР 
является первым в истории Гер
мании миролюбивым, подлинно де
мократическим! государством. Тру
дящиеся республики стали на путь 
социалистического строительства. 
Братскую помощь в этом великом 
деле Германской Демократической 
Республике оказывают все страны 
мира, демократии и социализма.

Договор от 20 сентября, расши
ряя дружественные связи между 
СССР и ГДР, служит делу укреп
ления Германской Демократиче
ской Республики и отвечает ин
тересам мира в Европе. Немецкая 
Демократическая печать подчер
кивает, что указанный договор 
носит совершенно иной характер, 
чем договоры Западной Герма
нии с западными державами. 
«Там,—указывает газета «Нейес 
дейчланд», — речь идет об ущем
лении прав Западной Германии, 
о ее односторонних связях с за
падными военными пактами. Дого
вор между СССР и ГДР основан 
на принципах равноправия, взаим
ного уважения, суверенитета и 
невмешательства во внутренние 
дела. Договор обеспечивает Гер
манской Демократической Респуб
лике полную свободу во внутрен
них и внешних делах, включая 
отношения с Федеральной Респуб
ликой».

Во многих зарубежных газетах 
подчеркивается также, что* москов
ский Договор является шагом на 
пути к сближению и взаимопони
манию между немцами Западной 
и Восточной Германии, на пути к 
воссоединению Германии. Фран
цузская пааета «Монд», напри
мер, пишет: Договор «открывает 
неограниченные возможности для 
контактов)» между двумя герман
скими государствами; «рано или 
поздно сосуществование двух ча
стей Германии, должно волей— 
неволей привести на путь взаим
ного признания».

Договор об отношениях между 
СССР и ГДР имеет поистине исто
рическое значение. Он, как под
черкнул в своем заявлении в Мо
скве Премьер-Министр ГДР 
О. Гротеволь, «создает возмож
ность успешно перенести друже
ственные отношения между Со
ветским Союзом и Германией из 
сферы Германской Демократиче
ской Республики также на всю 
Германию».

В. ХАРЬКОВ.

Пиратские действия чанкайшистов РОСТ ДОРОГОВИЗНЫ

ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ

Школьные легкоатлетические соревнования
В прошлое воскресенье на стади

оне Первомайского асфальтового 
завода состоялась спартакиада 
школьников Октябрьского района. 
Соревнования физкультурников от
крылись парадом.

Парад закончен, судьи занима
ют свои места. Соревнования на
чались.

Уже в первых забегах на 100 
метров среди юношей первое место 
занимает ученик 32 школы Самсо
нов. Его время — 13 секунд. По 
положению спортивной классифи
кации Самсонов уложился в юно
шеский разряд. Затем ученики 
Гришин (школа № 18) и Демин 
(школа № 28) делят вторые и 
третьи места, пробежав 100 метров 
за одинаковое время—13,2 секун
ды.

Среди девушек первое место за- 
ним1ает ученица школы № 32 Пла
тонова, которая пробежала 100 
метров за 14,9 секунды. Команд
ное первенство занимают спорт
смены школы № 18, набравшие 
2340 очков, второе—школы № 28 
и третье — школы № 30.

По метанию гранаты первое ме
сто занял ученик школы № 28 
Шеянов. Он бросил гранату даль
ше всех—на 51 метр 20 см. Сре
ди юношей по метанию гранаты в 
юношеский разряд уложились Ше
янов, Пономарев, Алашеев, Безбо
родов, Шляпкин. Девушки по это
му виду спорта уложились в тре
тий разряд. Среди них Стогова и 
Савинова. Юные спортсменки Ер-

шова, Шабашова и Цицулина уло
жились в юношеские разряды.

Дается старт в забеге на 800 
метров». И тут первенствуют лег
коатлеты школы № 18. Спортсме
ны этой же школы в командном 
зачете по прыжкам в длину набра
ли 1278 очков, тогда как коллек
тивы остальных школ не набирали 
более 700 очков. Чувствуется сла
женность и сплоченность коллек
тива школы № 18.

Затем! выступили спортсмены 
младшего возраста. Они также по
казали хорошие результаты. По 
прыжкам в длину первое место 
заняли ученики школы № 18. Д е
вочки Клюева и Синицына уложи
лись в третий разряд и поделили 
первые места в метании гранаты.

В итоге соревнований школа 
№ 18 вышла на первое место, вто
рое место заняли спортсмены шко
лы Nq 28 и третье место — шко
лы № 30.

В Октябрьском районе закончил
ся летний спортивный сезон 
Пр еподав1ателям физкультур ы 
школ совместно с райкомом ком
сомола необходимо сейчас органи
зовать команды легкоатлетов дл£ 
участия в городской спартакиаде,, 
посвященной закрытию летнего се*~ 
зона 1955 года. Для этого следу
ет учесть лучших спортсменов, об
ратить на> них особое внимание,: 
повышать их спортивное мастерст
во.

Е. Жирнов,
инструктор городского комитета 

физкультуры и спорта.

Футболисты „Нефтяника“ закончили 
игры на первенство РСФСР

Неплохо провели игры второго 
круга на первенство РСФСР по 
футболу по Нижне-Волжской зоне 
футболисты сызранекого «Нефтя
ника». Из восьми встреч они вы
играли пять, одну свели вничью и 
двз проиграли. Таким образом, 
«Нефтяник» из 16 возможных на
брал 11 очков.

Последнюю игру в прошедшее 
воскресенье команда «Нефтяника» 
провела в гор. Саранске и одер
жала победу над местными футбо
листами с внушительным счетом— 
5:0.

Футболисты «Нефтяника» закона 
чили этой встречей игры на пер
венство Российской Федерации 
Теперь им предстоит провести пе
реходные игры с победительницей* 
первенства Куйбышевской о б л а е т  
по футболу—командой города Ча* 
паевска. Первая игра—9 октября 
состоится в Сызрани, вторая — 
октября—в Чапаевске. Команда по
бедительница получит право уча
ствовать в будущем году в состя
заниях на первенство РСФСР по̂  
футболу.

Соревнования юных волейболистов
Закончились соревнования на 

первенство города среди юношей и 
девушек по волейболу. В них уча
ствовало двадцать команд, в сос
таве которых 160 юных спортсме
нов.

Среди девушек сильнейшей ока
залась команда школы № 1. Ей 
присуждено первое место. Волей

болистки школы № 22 оказались- 
на втором месте, школы № 14 — 
на третьем.

Особенно напряженной была* 
борьба за первое место среди юно
шей. Лидером здесь являлись во
лейболисты школы № ;29. Они зас
няли первое- место.

Крупные выигрыши

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художестве н н ы й » 

«С О Л Д А Т ИВАН БРОВКИН»

«Звезда»
«УР О К  Ж ИЗНИ»

«Родина»
«З А С ТА В А  В ГОРАХ»

Деревообрабатывающему 
комбинату «Правая Волга» 

требуются на постоянную 
работу: плотники, станочники, 

грузчики, сортировщики 
пиломатериала.

Работа сдельная. 
Обращаться в отдел кадров 

комбината.

Сызранскому гидротурбинному 
заводу

требуются 
кочегары для работы в ЖКО.

(3 -1 ) .

«Союзпечать» принимает за
явки на бюджетную подписку 
на газеты и журналы на 1956 
год от учреждений, предприя
тий и библиотек города.

Заявки принимаются «Союз
печатью» до 1 октября.

Сызранской артели <<Сталь»
требуются рабочие (мужчи

ны и женщины) на разные ра
боты.

Артели «Красный пищевик»
срочно требуются 

грузчики на автомашину 
и шофер на машину ЗИС-5.

Обращаться: Достоевский пе
реулок, 19.

(3 -2 ) .

Дорожно - эксплуатационному 
участку

требуются на постоянную 
работу моторист (шофер) 

на моторный каток и 
дорожные мастера. 

Обращаться по адресу: ули
ца Свердлова, 35, телефон 
0-93.

(2- 1).

Сызранское карьероуправление
просит все строительные орга
низации, предприятия и учреж
дения с 1 по 10 октября 1955 
года дать заявки на требую
щиеся им нерудные ископае
мые (бутовый камень, щебень, 
песок, гравий) на 1956 год.

Организации, не давшие за
явки, нерудными ископаемыми 
обеспечиваться не будут.

Железнодорожной школе № 22 
требуются истопники.

Оплата труда—по соглаше
нию.

Обращаться: улица Челюс
кинцев, 25.

Правлению Старо-Рачейской I 
артели «Смычка»

Куйбышевского облпромсовета 
срочно требуются: 

парикмахер и фотограф.
Обращаться: село Старая 

Рачейка, правление артели 
«Смычка». Телефон — правле
ние артели.

Сызранскому мясокомбинату
требуются 

бойцы, кишечники, 
разнорабочие.

Оплата труда — сдельная. 
Обращаться по адресу: 

г. Сызрань, мясокомбинат, от
дел кадров.
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